

act économique



Les pompiers lot-et-garonnais ont effectué l'an passé 25 000 interventions. PHOTO THIERRY SUIRE

pendant ces quatre jours, en passant de grosses commandes auprès de leurs fournisseurs. « La restauration est sur le pied de guerre », résume Patrice Ross, président de l'UMI 47.

Les taxis agenais présents devant la gare et se déplaçant, sur appel, à l'aéroport d'Agen-La Garenne, espèrent beaucoup de cet événement. « Nous ne sommes pas là pour faire de la figuration », plaisante l'un d'entre eux. Deux de ses collègues se souviennent de manifestations qui les ont fait travailler, à l'exemple d'un concours d'entrée à l'école d'infirmières ou encore

Quartier libre

« Le congrès nous donne l'occasion de faire connaître l'offre commerciale de la ville », explique le président de l'Union des commerçants et artisans agenais, Christophe Fossaert. Ayant pris part aux réunions préparatoires, ses collègues du quartier du Pin espèrent profiter vendredi du quartier libre des congressistes à partir de 18 heures. Tout en les invitant à entrer dans leurs magasins ouverts jusqu'à 21 heures, ils les convient à assister à des animations diverses : une flash mob à 19 h 30, des saynètes de théâtre avec la troupe de la Dame Blanche et un petit concert

Ainsi, ce congrès tombe à point pour poursuivre une saison touristique satisfaisante qui s'est prolongée au mois de septembre. Mais au contraire d'un tourisme de passage, il génère de l'activité marchande sur la durée avec la garantie d'une bonne fréquentation et des exposants présents depuis le début de la semaine.

Au-delà du simple événement, cette manifestation permet aussi aux entreprises locales, à la centaine de partenaires privés, d'organiser des rencontres, des soirées propices à créer une activité commerciale, à faire du business. Avec la promesse aussi de retombées fu-

DANS LES ALLÉES DU CONGRÈS

Près d'un millier de bénévoles

À quelques heures de l'ouverture du congrès, la pression grimpe chez les 970 bénévoles. La moitié est issue du rang des pompiers, l'autre étant composée d'amis et de membres de leur famille. Chacun va vivre une aventure humaine dont il se souviendra toute sa vie, a expliqué mercredi dernier, le capitaine Jean-Luc Perusin, vice-président de la fédération nationale, lors de la présentation officielle de la manifestation. Une aventure qui écrira incontestablement une belle ligne de l'histoire agenaise et du département.

Un livre sur l'histoire des pompiers d'Agen

Ancien employé à la Compagnie des eaux, l'Agenais Jean-Pierre Verdier a été sapeur-pompier volontaire de 1970 à 2007, où il a terminé avec le grade de major.

Aidé pour la mise en page par Alain Serventi, membre de l'Académie des lettres et des arts, il publie un ouvrage de plus de 400 pages qui retrace l'histoire des pompiers d'Agen, de 1798 à nos jours. Il s'est particulièrement attaché à raconter l'histoire des pionniers – qui au XVI^e siècle étaient des charpentiers et des maçons, seuls habilités à éteindre les incendies – et de leurs successeurs devenus professionnels, dont le premier en 1905. Il décrit aussi l'évolution des équipements et rappelle notamment les grandes interventions, à l'exem-



Le saviez-vous ? Tom et Prune sont les mascottes du congrès. PHOTO M. L.

ple des incendies de la préfecture en 1904. Le livre sera en vente lors du congrès, au prix de 25 euros.

Une femme chef de centre

Le Service départemental d'incendie et de secours (Sdis) est constitué de 213 sapeurs-pompiers professionnels, de 1 076 pompiers volontaires, 60 médecins, infirmiers, pharmaciens ou vétérinaires, pratiquement tous volontaires. A cela, il faut ajouter quelque 66 employés administratifs et techniques, répartis dans 44 centres de secours. Les professionnels comptent cinq femmes dans leurs rangs pendant que celles-ci représentent 10 % de l'effectif des volontaires. La première femme chef de centre sera une volontaire qui prendra son commandement prochainement à la caserne de Castillonnès.

Ça va pédaler !

L'association Fées du sport prête aux pompiers 30 vélos, afin de faciliter leurs déplacements dans la ville, entre les différents sites.



Jean-Pierre Verdier a offert un ouvrage au colonel Philippe Rigaud, directeur départemental du service incendie et secours.